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據新華社昨日報道，中國國務委員兼外長王毅6月8日應約同英國首席大臣兼外交大臣

拉布（港譯藍韜文）通電話。王毅表示，面對香港國家安全受到現實危害和嚴重威脅，全

國人大果斷立法並且適用香港，有助於盡快填補香港國安法律的明顯漏洞和長期缺失，合

理合法，勢在必行。國安立法是「試金石」，如果期待香港長治久安，就理應支持而不必

擔心；如果希望「一國兩制」行穩致遠，就理應擁護而不是反對。王毅希望，英方尊重中方維護自己領土上國

家安全的正當權利，尊重中國中央政府根據「一國兩制」方針對香港實施的管治。
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王毅：英應尊重中方對港管治
指立法是「試金石」填補法律明顯漏洞 利港長治久安

■香港文匯報綜合報道

人民銳評：煽惑「三罷」，這是赤裸裸地「攬炒」香港

王毅表示，中英作為具有全球影響的兩
個大國，共同承擔着維護世界和平和

發展的責任，雙方在廣泛領域加強互利合作
符合兩國人民的根本、長遠利益。當前，國
際和平與戰略穩定受到單邊主義的干擾和破
壞，兩國有責任高舉多邊主義旗幟，共同維
護以聯合國為核心的國際體系、以國際法為
基礎的國際秩序。
王毅說，香港事務純屬中國內政，不容外
來干預。香港維護國家安全事關中國核心利
益，是必須堅持的重大原則問題。國家安全
事務屬中央事權，這是各國通例，中國也不
例外。中央政府通過基本法第二十三條責成
香港特區自行立法維護國家安全，並不改變
國家安全屬於中央事權的屬性。面對香港國
家安全受到現實危害和嚴重威脅，全國人大
果斷立法並且適用香港，有助於盡快填補香

港國安法律的明顯漏洞和長期缺失，合理合
法，勢在必行。
王毅強調，香港國安立法是為了更好貫徹

「一國兩制」。中國全國人大通過的決定第
一條就開宗明義闡明：「國家堅定不移並全
面準確貫徹『一國兩制』、『港人治港』、
高度自治的方針。」這是中方最高權力機關
以人大立法這一最高法律形式，對堅持「一
國兩制」的又一次鄭重承諾。我們決不接受
所謂國安立法將改變「一國兩制」的無端指
責。

立法懲治極少數「港獨」行為
王毅說，香港國安立法要懲治的是極少數
嚴重危害國家安全的「港獨」和暴恐分子行
為，它將更好保障廣大香港市民應有的各項
權利和自由，也會讓所有守法的外國人在香

港工作生活得更加安心。香港現行的資本主
義制度不會變，依據基本法享有的各項高度
自治權利不會變，香港市民的生活方式也不
會變。國安立法只會使香港的法律體系更加
完備，社會秩序更加穩定，營商環境更加改
善。國安立法是「試金石」，如果期待香港
長治久安，就理應支持而不必擔心；如果希
望「一國兩制」行穩致遠，就理應擁護而不
是反對。

「中方從不對英事指手畫腳」
王毅說，中英都是聯合國安理會常任理事
國，應在遵守國際關係基本準則、不干涉別
國內政上作出表率。回顧中英關係歷史，中
方從未干涉英國內政，從不對英國國內事務
指手畫腳。同樣，中方也希望英方尊重中華
人民共和國憲法和根據憲法制定的基本法，

尊重中方維護自己領土上國家安全的正當權
利，尊重中國中央政府根據「一國兩制」方
針對香港實施的管治，英方在這一問題上務
必要採取慎之又慎的態度。
拉布表示，英方致力於發展與中國強有力

的雙邊關係，相信疫情過後兩國合作會迎來
廣闊空間，包括在氣候變化、伊朗核等國際
和地區重大問題上進一步加強合作。在成熟
的英中關係框架下，雙方可以就任何問題坦
誠交換意見。英方願就今天深入交流的內容
進行仔細思考，本着相互尊重的精神繼續與
中方進行溝通。

華春瑩：英方應謹言慎行
另外，據中通社報道，中國外交部發言人

華春瑩昨日主持召開例行記者會。在回答有
關「英國關心香港市民自由」的提問時，華
春瑩表示，其實不妨回顧一下英國對香港
156年殖民統治期間，他們給過香港市民什
麼自由？什麼民主？
她反問道：「28位港督中哪一個是由香

港民眾選舉產生的？那個時候港人有上街抗
議示威的自由了嗎？而且，英國對香港殖民
統治時期，英國《叛逆法》是適用於香港
的。」
「既然香港是中國的一個特別行政區，中

國中央政府立法來維護香港國家安全，有任
何問題嗎？」華春瑩指出，「我想在這個問
題上，不應該有任何雙重標準，英方應該認
清時勢、謹言慎行。」

林鄭籲汲教訓 免黑暴再害港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去
年修例風波嚴重拖垮香港社會發
展，行政長官林鄭月娥昨日表示，
每個人都要汲取教訓，包括特區政
府及立法會議員，指香港承受不起
這些亂局，市民亦希望有一個穩
定、安寧的環境安居樂業，呼籲社
會各界支持港區國安法，並多發表
意見，特區政府亦已着手建立健全
有效的執行機制。對於有小部分人
肆意抹黑立法工作，甚至煽動市民
罷工罷課，她感到極度遺憾及作出
譴責。
林鄭月娥表示，過去一年香港經歷
的困難都有目共睹，每個人都要汲取
教訓，尤其是面對疫情下的全球經濟
大衰退，更需要有一個穩定的環境，
讓市民回復正常生活，她認為這是過
去一年大家的共同願望。
有關國家安全立法方面，她說不
能夠推測、預測裏面的條文是怎
樣，但市民應該好好把握這段時間

去表達意見。

譴責有人煽罷工罷課
她又指出，如果每天香港還有一

些暴力事件，影響安全，甚至是挑
戰國家的主權、安全、發展利益、
領土完整，如「港獨」、「自決」等，
那麼一系列有關「保就業、創就業」
的措施工作成效將會大打折扣。

她呼籲，社會各界要支持港區國
安法，特區政府會全面配合，亦已
着手建立健全有效的執行機制。
另外，對於有小部分人肆意抹黑

今次國家安全的立法工作，甚至煽
動罷工罷課，她感到極度遺憾，亦
要作出譴責，批評他們在現時正水
深火熱之際，衝擊香港超過700萬人
的利益。

香港文匯報訊（記者 子京）香港福建婦女
協會昨日召開傳達兩會精神暨港區維護國安法
座談會，呼籲會員要義無反顧支持港區國安
法，同時於今年9月的立法會選舉中，投票支
持愛國愛港力量，確保「一國兩制」行穩致
遠。與會全國政協委員指出，只有盡早通過並
實施港區國安法，防止反對派的暴力和攬炒行
為，香港才能百業興旺，安居樂業。

吳良好：速立法才能長治久安
全國政協常委、香港福建社團聯會榮譽主
席吳良好表示，全國人大通過港區國安法的立
法決定，是順應民意之舉，也是履行憲法所賦
予的維護國家主權、安全、發展利益的應有之
義。只有人大常委會盡早通過港區國安法，香
港才能長治久安。
他呼籲鄉親會員支持國安法，防止反對派

的暴力和攬炒行為，制止外國勢力把香港變成
顛覆祖國的橋頭堡。
全國政協委員、香港福建婦女協會主席蔡
黃玲玲指出，從修例風波到中學文憑試考題風
波，均反映香港部分年輕人對國家和民族的認
同感不足，甚至錯誤理解「一國兩制」。
她表示，全國人大從國家層面制定港區國

安法，完全是合憲、合理，該會全力支持港區
國安法立法，亦呼籲會員號召親友在今屆立法
會選舉中投票支持愛國愛港力量，共同維護好
「一國兩制」。
原全國政協委員、香港福建婦女協會創會主席

陳聰聰表示，去年的暴力和攬炒行為令國家安全
和香港社會遭受很大的破壞，全國人大高票通過
港區國安法的立法決定，這是香港市民盼望已久
的事，未來會員將繼續支持特區政府貫徹落實港
區國安法，確保「一國兩制」在港行穩致遠。
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民間團體「香港愛國之
友」（圖）和離島區市民昨
日先後到美國駐港總領
事館外抗議，他們拉起
「譴責美國干預香港國安
立法」的橫幅，並高喊口
號表達不滿。他們表
示，香港事務屬中國之
內政，任何外國政府都
無權干涉，敦促美方好
好應對本國多州爆發的
騷亂，而不是干預別國
的內政。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）全
國港澳研究會副會長劉兆佳昨日在電
台節目表示，國家安全威脅將隨着港
區國安法實施而降低，能增加香港政
制民主發展的空間，亦能避免香港成
為顛覆國家基地，並減少對國家的失

實抹黑，有助開展國民教育讓年輕人
理解「一國兩制」，相信中央會在香港
局勢穩定後推出一系列有利香港經濟
發展及改善民生的政策，「一國兩制」
空間自然愈大。
劉兆佳表示，中央出手為香港立
法維護國家安全，有助避免「一國
兩制」在2047年之前出現變化，已
能對人心給予最大穩定。他指出，
中央覺得香港局勢已到威脅國家安
全的地步，再不出手，亂局不會停
止，加上中美大環境下，香港可能
成為美國的棋子。

若為選舉立法 是「太看輕中央」
他又說，2014 年違法「佔領」

後，中央對國際及香港形勢已作全

面研究及分析，相信中央是有全盤
計劃逐步執行，如果認為中央只關
注立法會選舉而推行港區國安法，
是「太看輕中央」。
劉兆佳分析，中央一直認為香港
回歸後的問題屬政治問題，長期存
在一股抗拒回歸及視香港為「獨立
政治實體」的勢力，阻撓特區政府
施政，使香港長期處於與中央及內
地對抗的局面下，難以把握國家發
展所帶來的各種經濟機遇，加上近
年美國等外部勢力不斷干預香港事
務，若複雜的政治問題一日不解
決，經濟民主問題將難以處理，故
中央會用全面、徹底及長遠的角
度，強而有力並決心克服維持香港
「一國兩制」的種種困難。

劉兆佳：立法增民主發展空間

■林鄭月娥呼籲社會各界支持港區
國安法。 香港文匯報記者 攝

■香港福建婦女協會舉辦座談會，籲會員支持港區國安法。 香港文匯報記者 攝
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香港文匯報訊 人民日報微信公號「人民
銳評」昨日發表題為《煽惑「三罷」，這是
赤裸裸地「攬炒」香港》評論文章，呼籲香
港市民務必擦亮雙眼，警惕「攬炒派」的陰
謀詭計，勿入「三罷」圈套。全文如下：
「修例風波」以來，「攬炒派」三番四次
煽動罷工罷課罷市，妄圖癱瘓城市系統、逼
迫特區政府就範。近日，「香港眾志」及多
家「黃工會」再次煽動「三罷」，借此操弄
話題、綁架民意。新冠疫情尚未結束，多少
人努力之下，才實現來之不易的復工復課，
商場商舖也在艱難恢復。此時為政治私利，

鼓動甚至強迫別人「三罷」，這是赤裸裸地
搞「攬炒」。特區政府已發表聲明，對此強
烈譴責。
「攬炒派」策劃的所謂「罷工」，哪一次
不是靠道路設障、地鐵縱火、毆打路人等暴
力手段，阻礙市民上班，逼迫市民屈服。香
港市民忘不了，去年「修例風波」期間他們
在港鐵阻礙市民乘車，與他們理論幾句，就
遭「黑拳」暴擊。這個記憶實在不堪回首。
在新冠肺炎疫情最嚴重的階段，他們毫無人
性地煽動醫護人員罷工，置患者生命於不
顧。脅迫市民成為他們達成私利的砝碼，綁

架患者成為停擺香港的人質，這樣的罷工能
夠代表什麼民意？不，民意絕不同意。
一邊拿着「私了」市民的棍子，一邊又
唱起了「洗腦」學生的調子。「攬炒派」
不斷將黑手伸向心智尚不成熟的中小學
生。近來，他們通過網絡宣傳、擺街站等
方式，抹黑國安立法，挑動學生罷課。要
將知識的淨土染成歪理的集散地，向年輕
的心靈注入黑暗的種子，這是將香港的美
好未來連根斬斷。面對這樣的現狀，特區
政府公開聲明反對，有識之士更是驚呼
「救救孩子」！

真心愛香港，就要守護她的繁榮穩定，而
不是將她化作一片焦土。修例風波為香港經
濟帶來了嚴重衝擊，新冠疫情來襲讓學校正
常的教學秩序受到了巨大影響。然而，「攬
炒派」為了政治私利，不惜與市民為敵，讓
剛剛開工的職員罷工，讓剛剛復課的學生罷
課，無視市民生計、無視學生學業到了無以
復加的程度。香港再也經不起這樣的折騰
了！
事實上，罷工罷課只是「攬炒派」用來迷
惑他人的伎倆，而不是自己親身踐行的準
則。他們嘴上說「三罷」，身體卻很誠實。

不少攬炒派的馬前卒，剛煽動完別人罷工，
轉頭自己就忙着找工作賺錢；不少躲在幕後
操縱的黑手，早就辦好了護照、買好了船
票、在國外築好了安樂窩，只待情況有變就
溜之大吉、投奔外國主子，留下「手足」束
手待捕，留給青年人生污點，留給市民一片
瘡痍。
香港市民務必擦亮雙眼，警惕「攬炒派」
的陰謀詭計。努力工作創造美好生活。廣大
老師和家長更要站出來擔負起保護孩子的職
責。安其居、樂其業、好其學，勿入「三
罷」圈套，就是對「攬炒派」的最好回擊。

■「中學生罷課籌備平台」曾於去年
9月底主辦所謂「九三零再罷課」集
會，煽動學生穿上校服出席。
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